

Der Aachen-Marathon 2025

Das Ergebnis des letztjährigen Aachen-Marathons liegt vor. Dazu noch einige Anmerkungen:

Die Teilnehmerzahlen sind in etwa gleich zum vergangenen Jahr. Es gibt aber erfreulicherweise auch neue Teilnehmer, z.B. DJ7NT, DL2KBX, DB5BC. Wir bedanken uns ganz herzlich bei allen Einsendern.

Wie auch im aktuellen Betrieb auf den AFU-Bändern liegt der Schwerpunkt der eingereichten Logs bei den digitalen Betriebsarten. Das dort übliche QSO-Schrubben bereitet keine besonderen Schwierigkeiten, auch für Anfänger nicht. Gleichwohl sind FT8 und FT4 nur andere Kodierungsformen gegenüber z.B. RTTY, CW und nach Austausch von Rufzeichen, Rapporten und gegenseitigen Bestätigungen vollgültige QSOs und mit HF über TX, RX und Antennen gefahren. Immer wieder hört man die falsche Behauptung, das alles ginge übers Internet. Bei den großen Kontest-Ereignissen sind die Bänder auch in Fonie, CW oder RTTY gut gefüllt. Auch DX-Peditionen in rare DXCCs machen noch SSB und CW.

Die hohen Digital-QSO Zahlen hatten dazu geführt, dass die Klasse A, die ja bis 2024 alle für die Teilnahme zugelassenen Betriebsarten zusammenführte, sehr stark von den Nur-Digital-Funkern dominiert wurde und dort fast die gleichen Namen wieder vorne erschienen wie in Klasse D.

Um diese unerwünschte Nebenerscheinung in der Auswertung zu beseitigen, hatten wir bereits für 2024 die Klasse A neu definiert: Das **A** steht nicht mehr für „Alle“ Betriebsarten sondern ab sofort für „Alte“ Betriebsarten, will heißen: Betriebsarten, die bis in die 90er Jahre zahlenmäßig dominierend waren, auch außerhalb von Kontesten. Das sind in der Regel die Betriebsarten CW, Fonie mit unterschiedlichen Modes, auch RTTY usw., allerdings ohne die durch WSJT-X unterstützten modernen Betriebsarten.

Erfreulicherweise hat das beim Ergebnis dazu geführt, dass es keine automatischen Doppelgewinner mehr gibt.

Hinzugekommen ist auch ein fester dritter Auswerter, nämlich Norbert, DD3KF. Er hat dankenswerterweise die Auswertung der bei Clublog hochgeladenen Logs übernommen, was deutlich schneller geht. Deshalb empfehlen wir auch das Hochladen aller QSOs nach Clublog nachdem man sich dort einen (kostenlosen) Account zugelegt hat.

Trotzdem bleibt die Einreichung des **gesamten Jahreslogs als ADIF-File für alle Teilnehmer Pflicht**. Dieser File wird in SWISSLOG eingelesen und dient neben der Auswertung mit diesem Log-Programm auch der Überprüfung anderer Aspekte wie z.B. die Stimmigkeit der Betriebszeiten und gelisteter rarer Calls.

Die neue Ausschreibung für 2026 ist der verbindliche Hintergrund für die Teilnahme am G01 OV-Marathon und ist parallel zu diesem Bericht veröffentlicht, da die neue Saison ja bereits seit dem 1. Januar läuft.

Und last but not least: wir warten immer noch auf die erste Teilnehmerin im AC-Marathon!

Uli, DK2BJ, Norbert, DD3KF und Norbert, DK5WO